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恐懼中的平安 

前言：我們有平安嗎？ 

告位兄弟姊妹，大家平安！今天代表傳道部來向各位兄姊請安，感謝教會的接納，讓我有機會與昱宏傳道師交換講台，盼望今天能

透過上帝的話，為眾人帶來勉勵。 

通常，我們在教會內互相請安的時，都會說一句「平安」，然而這幾個禮拜的疫情，每天都有千幾個本土案例，大家真的有平安嗎？

有時，正是因為不太平安，才需要問候平安。 

在教會裡我們說平安，這句話和我們台灣人彼此招呼時會問一句「吃飽沒？」是同樣的意義，這已經是我們日常生活中打招呼、彼

此問候的方式。但是為什麼台灣人用台語打招呼，會用「吃飽沒？」  因為在早期，台灣人普遍生活辛苦，不是所有人每一餐都有能吃，

如果今天可以吃飽，表示今天過得很好，這直接反應出一個人的生活狀況，所以打招呼時問人是不是有吃飽，是對人的生命問題最直接的

關心。指揮中心這幾天一直呼籲大家，要趕緊來注射疫苗，還說打招呼、請安的方式，可以從吃飽沒，改作「注射沒？」，這同樣是反映出

對人最直接、對生命最直接的關懷。 

 對猶太人而言，「平安」是他們生活中打招呼的方式，這一句平安，他背後的意思，也是有相當重要的、和生命關聯的意義。我們在

今天的經文，可以看見耶穌是在什麼樣的處境對人說平安。 

 

一.願你們平安 

 這段故事，接續上禮拜復活節主日、耶穌復活以後。當時，耶穌的門徒原本在一種提心吊膽、恐懼害怕、自顧不暇的狀況，耶穌因為

煽動國家的罪名受抓，被判刑以後，跟隨耶穌的人都四處躲起來，門徒雖然聽馬利亞說過耶穌已經復活，但是沒親眼看到不相信。 

 在某一個禮拜日晚上，耶穌突然出現。「仝彼個禮拜日暗時，門徒聚集的所在門都關啲，因為 in 驚猶太人的領袖。耶穌來，徛在 in

中央，對 in 講：「願你們平安！」」(約翰廿：19) 當跟隨者仍處於羅馬兵丁的攻擊中害怕，他們仍在同胞的恐嚇中不安，當他們受恐怖的

情緒包圍的時，耶穌出現在他們的中間，對他們說：「願你們平安」。 

 「平安」這個詞，希伯來文念作 Shalowm，這原本是指數字上的完全、身體健康、安靜和平、和諧、安全、無戰爭。可以指身體上的

完全，也是指不再有艱難、一切事都是最好的狀態。「平安」在希臘文，念作 Eirene，是指人內心的和諧，特別是人與人、國家與國家無衝

突、無破壞、無戰爭的狀態。 

 這兩個字，都指出平安，是一種和諧，彼此的關係無緊張，特別是和上帝的關係無有緊張。用一個台語更加適合的詞，就是：hó-

sē。我們台灣人講的 hó-sē 是什麼意思？會當指妥當、舒適、適合、順利等等，當人問你有好勢好勢無？他是會問哪一個部分什麼？包括

面對的事情、你的身體狀況、家庭甚至是你心理的感受等等，你整個人的所有的層面，都是不是有妥當。門徒看見耶穌出現的時，耶穌說

願你們平安，這一句祝福，願門徒你們的內心、你們的生活，你們彼此中間、你們及上帝，都有一個和諧的關係。 

但是跟隨者看到耶穌的出現，是一邊歡喜，又一邊懷疑。耶穌就將雙手及肋旁給他們看，安定他們心裡的不安，「伊講了，將雙手

及脅下互 in 看。門徒看著主，真歡喜。」(約翰廿：20)  在失去和諧的門徒中間，耶穌為他們帶來再一次的盼望，使他們再一次深信耶穌是

上帝的子。那看不見未來的門徒，耶穌為他們帶來堅定的力量，讓跟隨者可以繼續走下去。在宗教領袖的自私慾望造成的苦難中，耶穌為

他們帶來拯救的應許，讓他們得到釋放，對生命充滿盼望。 

 耶穌的一句願你們平安，為在場的跟隨者帶來真實安定的氣力，使他們的心裡能得到和諧，也使他們重新回到過去跟隨耶穌的生

活，一切的掛慮、憂愁、恐懼，都不再有了。 

 

二.我也照樣差遣你們 

 這個平安，不單是一種心理的狀態，更加是人及人中間真實的和諧。在門徒心歡喜以後，耶穌也吩咐在場的跟隨者，著繼續將這個

好勢，在他們身邊的人當中傳揚。耶穌第二遍說：「願你們平安！親像父有差我，我嘛差你們。」(約翰廿：21) 這一句有兩個差遣，但是

這兩個差遣用的字不一樣，一個是差派，是命令式的，天父對耶穌的差派，就是要耶穌來到世間完成釘十字架的任務。第二個是交託，是

付出代價，把一個事情交給對方，或是將某一個東西送到其他所在，耶穌對門徒的交託，就是要門徒承接耶穌的工作，去到某一些地方，

去做耶穌之前在做的事 – 傳和平的福音，去使人得到平安。 
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剛才有說，對猶太人來說，對人說一句 Shalowm、平安是相當重要的，是因為除了他需要和上帝的關係和諧以外，猶太人被上帝吩咐

也需要在群體的生活中彼此有一個和諧的關係。現在耶穌要如同上帝差派自己一般，將這個任務交給門徒繼續來完成，讓上帝在世間要完

成的事情，透過門徒的信仰意志，和生命的模樣，一步一步來實踐。 

對這個時代的我們，我們要如何去傳和平的福音、使人平安呢？我們都知道基督徒要去傳福音，但是什麼叫做傳福音呢？對聖經中

的門徒來說，耶穌復活是福音，因為他們再一次確信耶穌是上帝的子、耶穌真正有贏過一切的權柄、他們能夠再一次相信耶穌所說的，用

愛帶來和平及拯救，確實是可以應驗的，耶穌的復活，使人對如同死的生活，重新點燃希望。所以耶穌復活，對恐懼四散的門徒來說是好

消息。 

對現在的我們來說，什麼叫做使人平安的好消息？在疫情的恐懼中，在工作的壓力中，在人際的關係中，在過去所犯的罪過中，在

生活的痛苦中，好消息是什麼？耶穌的復活又為我們帶來什麼呢？在疫情中的好消息，是我們有疫苗，我們能夠過戴口罩、勤洗手來保護

自己，如果要傳平安的福音，你們當去傳，鼓勵人口罩要帶好，不要講話講一講就拉下來、鼻子跑出來，戴好才有作用，疫苗要趕緊打

完，有打還是有機會感染，但是無打有很大機會是重症。在工作中的好消息，可能是看見工作的價值及可以休息，如果要傳平安的福音，

當去鼓勵人看見工作中的價值、安慰人工作後的辛勞，如果是做老闆的，著好好對待你們的員工，不能和沒信主的老闆一樣，要比他們對

員工更好、有更佳好的福利，不然我們和那不信的有什麼差別？  

三.領受聖靈吧  

 要去這樣傳，對我們來說可能不是很容易，對門徒來說，耶穌要交給他們的工作，是在不安的政治氣氛中傳平安，這更加不容易。所

以，耶穌對跟隨者吹一口氣，要跟隨者領受聖神「伊對 in 歕氣，講：「領受聖神！」」(約翰廿：22)   當耶穌這次要差遣門徒，不是如同

之前賜給他們權柄，這次是領受聖神，藉著聖神，去赦免人的罪。「你們赦免什麼人的罪，in 就得著赦免；你們無赦免什麼人的罪，in 就

無得著赦免。」(約翰廿：23) 

 耶穌這句話，看起來好像是耶穌直接賜給門徒赦罪的權柄，讓跟隨者如同上帝的代言人一樣，但是這是不正確的，對人定罪和赦罪的

權柄，有限的人從來沒有真正得到過，能夠做這件事的只有上帝。「赦免」這字的意思，是原諒、放棄、離開。耶穌不是給人有赦罪的權

力，是讓人有聖靈的引導，不要緊抓那犯罪的人不願放下。我們要放下心中對人的怨恨、不滿、生氣，放下別人在自己心中的罪！如果不

放下，罪就永遠存在。對門徒來說，他們需要躲起來聚會，需要堤防受密告，生活在恐懼中，什麼樣的人會是他們不願意赦免的人？是這

些羅馬兵丁、支持不同人的同胞、迫害者、喊說釘耶穌十字架的人。因為這些人為跟隨者帶來傷害，也帶來苦難和絕望。然而耶穌對他們

說，你們若放下他們的罪，他們的罪也就被放下了，當跟隨者能夠放下迫害者的罪，就表示放下對迫害者的冤仇。 

 耶穌要建立的和平世界，無人需要批戴冤仇和恐懼過一世人。耶穌要人放下他們對怨恨的人的罪，使他們能及人達到和諧。如果跟隨

者仍然抓住對人的怨恨，罪就永遠存在，存在於跟隨者和對方的中間，將兩邊的人都綑綁起來，讓兩邊都束綁到無法喘氣，永遠無法達到

和諧。 

 放下罪，並不是說不去看罪的存在，也不是要人單方面忍受對方的壓迫，更加不是跳過公義的審判就原諒。 對耶穌來說，跟隨者的

對敵，不是那些有不同意見的同胞，不是羅馬兵丁，是以自己為上帝的驕傲人性，是與上帝對立的邪惡。 

 在這時代的我們，什麼樣的人會是我們不願意赦免的人呢？他們為我們帶來傷害、改變我們的生活型態、帶來苦難，但是，我們要對

抗的是他們嗎？還是在他們背後那些塑造邪惡、與上帝對立的勢力？在疫情中我們為什麼不平安？因為我們不知道我們身邊的人是不是有

被感染？我會被感染嗎？新聞媒體報導的有夠恐怖！ 

 然而在這些不平安中，使我們感染的是我們身邊的兄弟姊妹嗎？不是！使我們恐懼的是新聞嗎？也不是！是我們看輕病毒、是我們不

夠保護自己、是我們心存僥倖、是我們失去思考的能力、新聞說什麼我們就相信什麼。我們要對抗的是人性的軟弱，以及與上帝對立的虛

假，我們需要放下對人的怨恨，甚至是對自己的怨恨。如果我們一直抓在怨恨，抓住罪，我們永遠都在罪的綑綁中，讓罪纏繞我們的心，

讓我們恐懼、冤仇、痛苦的記憶中輪迴。 

 領受聖靈吧！藉著耶穌的教導，讓我們不成做定罪的人，反倒在這個人人恐懼的時代成為促進和平的使者。透過耶穌抓自己做犧牲，

讓我們注目的不再是人的惡，是看見上帝的心，看見我們受耶穌差遣的使命，使我們的生命，真正充滿自由與平安。 

四.結論 

 今天耶穌已經復活，要藉著自己的復活洗清所有的罪，也要為世界帶來和平。願上帝幫助我們，當耶穌為世間帶來平安，讓我們也能

夠享受這個平安，讓我們心內對人、對事、對我們要面對的事情，我們都有聖靈的引導、能夠在任何事情中感受上帝的同在，讓我們心內

有平安，不只是對生命有盼望的平安，也是在生活中都可以「好勢好勢」的平安。 


